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В селе Семилуки 
1 сентября 
открыли сразу 
две спортплощадки

В Латной жители 
частного сектора 
отказываются 
платить за вывоз ТБО

Этой осенью мэрия 
обещает отремон-
тировать дорогу 
на ул. Дзержинского

4
миллиона рублей 
выделено на ремонт дорог 
в микрорайоне «берёзки»

+18      +18      +23       +17      +14       +17      +20    +16

     7 сентября, среда                 8 сентября, четверг        7 сентября, среда               8 сентября, четверг

 749      752       753      755       755       755      753    752

  з3       св4        с3         с3        сз2      сз3     сз5     з3

В редакции 
случилось чП
Из-за компьютерного сбоя 
мы едва не лишились 
пятничного номера

Приказал долго жить жест-
кий диск главного компью-
тера, на котором происходит 
верстка газеты

Случилось это около 10 часов 
утра в четверг, когда пятничный но-
мер был практически готов к от-
правке в типографию. Из-за вне-
запно вышедшего из строя жёстко-
го диска в один момент не стало не 
только номера (два дня работы коту 
под хвост!), но и текстов, фото, ко-
торые для него готовились, важных 
типографских исходников.

Но беда не приходит одна! Внеш-
ний жесткий диск, на котором храни-
лась резервная информация, тоже 
приказал долго жить именно в этот 
момент! Мы были в шоке и приня-
лись в авральном режиме восстанав-
ливать номер. Наш дизайнер Влади-
мир Стрыгин проделал поистине ти-
таническую работу. Номер, который 
был под угрозой, все же вышел!

Но восстанавливали мы его в 
спешке – буквально за три с не-
большим часа, чтобы успеть пере-
дать в типографию. Поэтому про-
сим у вас, дорогие читатели, про-
щения за ошибки и шероховато-
сти. На их «поимку» элементарно не 
было времени. 

Из случившегося сделали такой 
вывод: важную информацию надо 
хранить, минимум, на трех носите-
лях. А лучше ее еще и в «облако» за-
писывать. Такие онлайн-хранилища 
информации есть у многих крупных 
почтовых сайтов.

ВсеГо 330 руБлеЙ
…Стоит подписка 
на «Семилукскую жизнь» 
на 1 полугодие 2017 года 
через магазины РАЙПО

Магазины, в которых 
вам оформят подпи-
ску за 330 рублей

• Нижняя Ведуга, ул. Ленина, д.33.
• Старая Ведуга, магазин «Победа», 

ул. Победы, д.133, магазин  
«Лидер», ул. Ленина, д.18.

• Ляпино, ул. Садовая, д.99.
• Вознесенка, ул. Мира, д.36а.
• Лосево, ул. Центральная, д.10.
• Землянск, ул. Транспортная, д.10, 

магазин «Дорожный».
• Долгое, ул. Лесная, д.25.
• Землянск, ул. Леженина, д.9,  

магазин «Хозмаг».
• Избище, ул. Центральная, д.11.
• Казинка, ул. Центральная, д.82.
• Семидубравное, ул. Лермонто-

ва, д. 25.

Утром в воскресенье на главной городской 
площади было жарко. Поддержать пикет, 
организованный местными коммуниста-
ми, пришли около двухсот семилукцев. В 
основном – жители прилегающих к огне-
упорному заводу улиц. Поводом послу-
жили экологические проблемы, возник-
шие после возобновления производства

Максим ОкОнь,  фото автора

Многие пришли с детьми, принесли листья 
садовых деревьев, покрытые заводской пылью, 

самодельные плакаты. Вот содержание неко-
торых их них: «Ника-Петротэк» – экологическая 
катастрофа для Семилук», «Мы требуем вернуть 
нам чистый воздух!», «Ника-Петротэк, прочь, 
прочь, прочь из Семилук», «Ника-Петротэк – 
удавка на нашей шее» и тому подобное.

Не менее эмоциональными были и выступле-
ния семилукцев. Каждый, у кого было желание, 
мог высказать наболевшее.

– Дышать нечем. Я, живя в своем доме, все 
жаркое лето не могла окна открыть. Раньше до 
ноября собирала с участка огурцы. В этом году у 
меня все засохло. У супруга с мая аллергия, ко-

торой он никогда не болел. Понимаю, что люди 
заняты на производстве, что инвестор хочет ве-
сти в Семилуках бизнес. Но не ценой здоровья 
тысяч семилукцев. Такое производство нам не 
нужно! Его надо закрыть! – потребовала одна из 
выступавших горожанок Елена Болдарева.

 – Закрыть! Закрыть! Закрыть! – начали скан-
дировать собравшиеся на площади.

Досталось компании «Ника-Петротэк» и от 
бывших работников предприятия. Ольга Вере-
тенникова, которая известна горожанам и как 
самодеятельная поэтесса, отдала заводу 20 лет. 
Она является автором гимна СОЗа.             > 4 c. 

Пикетчики ПотреБоВали 
останоВить ПроизВодстВо на созе
А само предприятие – вынести за пределы райцентра
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В этом плане власть и об-
щественность потребова-
ли детально обозначить 
все мероприятия по улуч-

шению экологии, конкретные 
сроки и суммы, которые бу-
дут вложены в их реализацию 
компанией «ника-Петротэк»

Максим ОкОнь,  Елена 
СТАРкОВА, фото авторов

светящийся дым
Это одно из решений совещания с 

участием жителей Семилук, глав рай-
онной и городской администраций, 
надзорных органов, депутатов. Оно 
прошло на днях в администрации 
района, поводом послужило обраще-
ние горожан к губернатору Алексею 
Гордееву, о котором мы писали.

Жители ул.Карла Маркса принесли 
на совещание «вещдоки» – покрытые 
пылью овощи и фрукты с огородов, 
которые непосредственно примыка-
ют к забору огнеупорного завода. 

 – Мало того, что вынуждены ды-
шать пылью, так еще и урожай стра-
дает. Если с помидоров ее с трудом, 
но можно смыть, то клубнику, смо-
родину, виноград приходится вы-
брасывать. Не химреагентами же 
их мыть? А горячая вода заводскую 
пыль не берет, – возмущались люди. 

Сказано было много. Суть – вто-
рой год требуют от руководства за-
вода разобраться с шумом и выбро-
сами. Обещаний много, дел мало. 
Представители «Ники-Петротэк» 
заверяют, что меняют и ремонтиру-
ют оборудование.

 – Но мы этого не ощущаем. Ста-
новится только хуже. Новый цех по-
мола, пущенный буквально у нас 
под окнами, все лето без окон и 
дверей. Из него летят клубы пыли. 
Работу трубомельниц слышно за 
сотни метров, – негодовали при-
шедшие на совещание семилукцы. 

По их словам, к имеющимся про-
блемам прибавились новые. Мно-
гие рассказывали, что в последнее 
время ощущают кислотный запах, 
который идет от склада ГСМ. Вразу-
мительной информации от руковод-
ства завода добиться сложно, поэ-
тому поползли слухи о новом фе-
нольном производстве.

– А после заката центральная тру-
ба начинает светиться. Да-да! Из нее 
вырывается светящийся дым, кото-
рый озаряет ночное небо. К сожа-
лению, никто из соседей не может 
вести ночную съемку – она требует 
профессиональной работы с фото-
аппаратом. А иначе бы представили 
доказательства этого пугающего яв-
ления, – рассказала член инициатив-
ной группы Наталья Коноплина. 

Пришедшие с ней соседи и жите-
ли других улиц согласно кивали. И 
добавили, что во второй половине 
августа, когда на Карла Маркса бе-
лым днем стало надвигаться облако 
из какой-то белой взвеси, в очеред-

ной раз помчались в районные Ро-
спотребнадзор и Центр гигиены и 
эпидемиологии. По их обращению 
сделали замеры запыленности. 

 – Она в два с лишним раза пре-
высила нормы. Алексей Федорович, 
если вы так много по экологии сде-
лали, то откуда такие результаты? 
– спросили люди технического ди-
ректора «Ники-Петротэк» Алексея 
Неупокоева.

на самом 
созе – бардак

Пыль летит не только из труб, но 
и с территории предприятия. Это 
утверждает бывшая сотрудница ог-
неупорного Елена Борисова. Гово-
рит, что раньше работала в «Нике-
Петротэк», но уволилась: 

 – Здоровье дороже, а сохранить 
его в условиях, когда из-за «тума-
на» в цехе друг друга не видно, ког-
да на полу пыль по щиколотку, едва 
ли возможно.

То же самое, по словам Елены 
Борисовой, можно увидеть и за 
пределами заводских корпусов. 
Взвесь оседает на землю, затем 
снова поднимается ветром в воз-
дух и с легкостью преодолевает за-
бор предприятия.

 – Господин Неупокоев, почему у 
вас такой бардак на заводе? – обра-
тилась она к техдиректору.

 – А кто к этому бардаку приво-
дит? Работники, которые делают 
ошибки, нарушают технологию.

 – Так учите!

что на «входе»?
Много было вопросов по сырью, 

которое «Ника-Петротэк» использу-
ет для производства пропантов. 

 – Кварцевый песок, щебень и 
глина латненского месторождения 
– вот все компоненты, – ответил 
Алексей Неупокоев. 

Судя по реакции, на слово ему не 
поверили. Поэтому в протокол сове-
щания внесли такой пункт – предо-
ставить инициативной группе поясни-
тельную записку, в которой отразить 
и состав сырья, и технологию произ-
водства. Глава администрации рай-
она Ирина Кокорева настояла, чтобы 
пояснительную записку размножили 
и раздали всем, кто захочет изучить. 
Будут организованы и экскурсии на 
завод для жителей райцентра. 

 – И обязательно при работаю-
щем оборудовании, – добавили к 
этому люди. –За два года беспокой-
ного соседства уже по звуку опре-
деляем, когда огнеупорный работа-
ет на полную мощность, а когда нет. 

 – Мы поставили экраны на ре-
дукторы, шлифуем ролики враща-
ющихся печей, чтобы снизать уро-
вень шума. Отремонтировали филь-

тры, заменили часть оборудования. 
Проблемные рукава рукавных филь-
тров, срок эксплуатации которых 2 
года, меняем каждые два месяца. 
Ищем производителей, которые бу-
дут поставлять на завод максималь-
но надежные рукава, – попытался 
рассказать Алексей Неупокоев. 

Но очередные обещания семилук-
цев не устроили. Страсти немного уле-
глись лишь тогда, когда техдиректор 
гарантировал установку 6-метрово-
го шумопоглощающего забора вдоль 
ул. Карла Маркса – от нового цеха 
помола до северной проходной. А 
глава районной администрации Ири-
на Кокорева сказала, что лично будет 
требовать этого от собственников.

– Проектировщики экрана уже по-
бывали на предприятии. В ближай-
шее время разработают необходи-
мую для установки документацию, – 
добавил к этому техдиректор. 

«меня не пускали 
на предприятие»

Сложно складывались взаимоот-
ношения «Ники-Петротэк» и с тер-
риториальным отделом Роспотреб-
надзора. Семилукцы также в оби-
де на надзорный орган из-за того, 
что «в дни проверок завод работает 
тише, пылит меньше». 

 – Предупреждают, чтобы приглу-
шили! Бездействуют!

Но такие заявления обижают и со-
трудников нашего Роспотребнад-
зора. По словам заместителя руко-
водителя территориального отдела 
Любови Барановой, ни одна жалоба 
не осталась без движения. На пред-
приятии прошло несколько прове-
рок. Был подан иск в суд, который 
надзорный орган выиграл. Руковод-
ство огнеупорного заставили сде-
лать несколько важных для экологии 
проектов. В частности, санитарно-
защитной зоны, предельно допусти-
мых концентраций выбросов. 

– Вы не знаете, не видели, как мы 
этого добивались. Во время одной из 
проверок меня не пускали на пред-
приятие. А потом не могла вручить 
уведомление – заводуправление 
«вымерло», сотрудники прятались по 
кабинетам, – рассказала Любовь Ба-
ранова. – Похоже это на то, что Ро-
спотребнадзор чуть ли не в сговоре 
с «Никой-Петротэк»? По-моему, нет. 

Что касается предупреждений о 
проверках, то даже внеплановые 
обязательно проводятся с участи-
ем представителей предприятия. 
Таково требование законодатель-
ства, проигнорировать которое Ро-
спотребнадзор не может. В против-
ном случае результаты можно вы-
бросить в мусорную корзину. 

«считаю требования
горожан абсолютно

законными»
– То, что пыль безвредна, мне 

странно слышать, – сказал присут-
ствующий на совещании главный 
врач районной больницы и предсе-
датель районного Совета Николай 
Чернышов. – Любая пыль по опре-
делению не может быть полезной. 

Поэтому и как доктор, и как депу-
тат он в стороне от проблемы тоже 
не остается. Как и коллеги по район-
ному Совету. Ситуация на СОЗе ста-
ла предметом разбирательства на 
одной из последних сессий. Народ-
ные избранники обратились в про-
куратуру и Роспотребнадзор. Была 
создана депутатская комиссия. 

 – Мы со своей стороны тоже по-
требовали от руководства компа-
нии «Ника-Петротэк» четкого плана 
исправления недостатков. Рассмо-
трим его на ближайшей сессии, – 
рассказал Николай Чернышов. 

В ситуацию вмешалось и регио-
нальное отделение Общероссий-
ского народного фронта, которое 
на совещании представлял руково-
дитель исполкома Олег Вельможин. 

 – То, что проблеме второй год и 
до сих пор даже не составлена «до-
рожная карта» по ее решению – это 
преступление, – не стеснялся он 
в формулировках. – И заниматься 
этим должна была не администра-
ция района, а руководство пред-
приятия. Обязательно доведу ин-
формацию до центрального аппа-
рата ОНФ в Москве. И прошу вклю-
чить в районную комиссию предста-
вителя народного фронта.

Создание специальной комиссии 
(точнее, рабочей группы) стало еще 
одним итогом встречи. В состав 
также вошли представители над-
зорных органов, районной и город-
ской власти, инициативной группы 
жителей города, депутаты.

«буду первой 
требовать 

закрытия завода…»
 – …Если план борьбы с запылен-

ностью и шумом не будет разрабо-
тан в срок или по вине предприятия 
возникнут проблемы с его реали-
зацией, – не менее жестко заявила 
глава администрации района Ирина 
Кокорева. 

В течение последних полутора 
лет она вместе с семилукцами до-
бивается от собственников и руко-
водства огнеупорного решения эко-
логических проблем. Была инициа-
тором нескольких встреч в админи-
страции района. Да и сами члены 
инициативной группы не раз гово-
рили, что благодаря ее вмешатель-
ству на СОЗе хоть как-то начали ре-
агировать на жалобы. 

 – Но приостановка или оста-
новка работы предприятия – это 
крайняя мера, прибегать к которой 
очень и очень нежелательно. Ког-
да в 2012-2013 году завод факти-
чески прекратил работать, на улицу 
были выброшены более двух тысяч 
семилукцев. Люди остались без 
средств к существованию, им не на 
что было купить продукты, нечем 
было оплатить коммуналку. Многие 
в буквальном смысле оказались в 
долговой яме. Сейчас на СОЗе око-
ло 900 сотрудников. Они не должны 
остаться без денег, – сказала Ири-
на Кокорева.

Однако, по словам главы район-
ной администрации, в этой ситуа-
ции руководство предприятия не 
должно прикрываться работника-
ми. Время обещаний прошло.

 – Мы заставим собственников и 
управленцев минимизировать пыль 
и шум до гигиенических нормати-
вов. Реализацию плана и установку 
шумопоглощающего забора будем 
жестко контролировать. Да, завод 
расположен фактически в центре 
Семилук. Да, он не может не соз-
давать неудобств. Но на головы се-
милукцев не должны сыпаться рас-
каленные угли, а улицы – покрывать 
«марсианские» пыльные пятна. 

Пенсионный фонд 
информирует
Средствами материнского капи-
тала возможно компенсировать 
затраты на приобретение товаров 
и услуг для социальной адаптации 
и интеграции в общество детей-
инвалидов (федеральный закон от 
28.11.2016 № 348-ФЗ)

Средства можно направить 
на любого ребенка-инвалида, 
воспитываемого в семье, как 
на родного, так и на усынов-
ленного, при этом возраст ре-
бенка, с рождением (усынов-
лением) которого возникло 
право на сертификат, значе-
ния не имеет

Оплатить материнским капита-
лом возможно товары и услуги, 
включенные в перечень, утвержден-
ный распоряжением правительства 
РФ от 30.04.2016 № 831р, и если 
эти товары (услуги) рекомендованы 
ребенку индивидуальной програм-
мой реабилитации. 

Заявление о распоряжении МСК 
можно подать в пенсионный фонд, а 
также через МФЦ. При этом, сумма 
материнского капитала, указывае-
мая в заявлении, не должна превы-
шать понесенные расходы. 

С заявлением помимо докумен-
тов, удостоверяющих личность, 
предоставляется индивидуальная 
программа реабилитации, акт про-
верки наличия приобретенного для 
ребенка-инвалида товара (состав-
ляется по заявлению органом соци-
альной защиты, если приобретал-
ся товар, а не услуга) и документы, 
подтверждающие расходы на при-
обретение товаров (услуг) .  

Средства нельзя направить на ме-
дуслуги, а также на реабилитацион-
ные мероприятия, технические сред-
ства реабилитации и услуги, преду-
смотренные федеральным перечнем 
реабилитационных мероприятий, 
технических средств реабилитации 
и услуг, предоставляемых инвалиду 
в соответствии с Федеральным зако-
ном от 24 ноября 1995 г. № 181-ФЗ.

По вопросам следует обращаться 
в клиентскую службу УПФР по Семи-
лукскому  району по адресу: г. Семи-
луки ул. 25 лет Октября д. 120 каби-
нет № 1. Приемные часы:   понедель-
ник –четверг с 8.00 до 17.00 пятница 
с 8.00 до 15.45 перерыв с 12.00 до 
12.45. Тел. 8(47372)2-65-10.

И на территории предприятия пыль столбом«н
ик
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шумоПоГлощающиЙ заБор
А до 10 сентября руководство предприятия представит 
план борьбы с запыленностью и шумом

В ее состав вошли глава горо-
да Семилуки и председатель 
городского Совета Сергей Мар-
шавин, глава исполкома реги-
онального отделения «Обще-
российский народный фронт» 
Олег Вельможин, техдиректор 
ООО «ника Петротэк» Алексей 
неупокоев, глава администра-
ции района Ирина кокорева и 
глава администрации города 
Алексей Гирчев, а также жите-
ли семилукских улиц

наталья ФОкИнА, фото автора

О чем говорили? Выбросы, пыль, 
шум. 

–  Даже днем из заводских труб 
валит желтый дым. Это ненормаль-
но! Я хочу, чтоб мои дети и внуки 
могли дышать нормальным возду-
хом, – говорила Оксана Куликова, 
жительница улицы Свердлова.

–  Назначен ряд мероприятий, ко-
торые помогут снять самые острые 
проблемы. К 10 сентября будет под-
писан точный план. Часть заплани-
рованного исполнена. Остальное – 
на стадии заключения договоров. 
Отчет о проделанной работе в бли-
жайшее время представим Роспо-

требнадзору и главе администрации 
района, – прокомментировал Алек-
сей Неупокоев.

Собравшиеся потребовали, что-
бы проведенные экологические экс-
пертизы были обнародованы, и что-
бы замеры выбросов и шума были 
произведены в ночное время. 

Проблемами СОЗа занялся горсовет
Депутаты создали рабочую группу по обеспечению экологической 
безопасности в связи с работой завода

На заседании городской рабочей группы

Пикетчики потребовали остановить 
производство на созе

 < 1 c.  
 
– Того, что сейчас происходит, 
раньше не было. Пыли такой не 
было. Ежедневно на планерках в 
заводуправлении поднимались 
вопросы экологии.  Люди реаль-
но каждый день работали над тем, 
чтобы выбросов не было. Уволи-
лась два года назад, когда пришел 
новый инвестор. Вместе со мной 
ушли многие квалифицированные 
рабочие и инженеры. На их место 
принимали людей далеких от ог-
неупорной отрасли. Поэтому на 
предприятии фактически утраче-
на огнеупорная школа. Что касает-
ся мощностей, то не все на сегод-
няшний день пущены. Если завод 
при таком подходе к экологии за-
работает в полную силу, пыли бу-
дет еще больше, – уверена Ольга 
Веретенникова. 

Беспокоит семилукцев и то, что 
вблизи предприятия находятся не 
только жилые дома, но и школы и 
детские садики. «Ласточку» от за-
бора огнеупорного завода отделя-
ет только дорога. 

– Если он продолжит так же пы-
лить, где детям гулять? Ведь игро-
вые площадки «смотрят» прямо на 
завод!

Не стеснялись в выражениях и 
жители соседних с заводом улиц 
Ленина, Карла Маркса, 30 лет 
Октября, Мурзы и других. Больше 
года назад впервые попытались 
найти общий язык с руководством 
и владельцами завода. Сначала 
просили, затем начали требовать. 
Когда терпение лопнуло, написали 
обращение к губернатору.

 – И только после него в «Нике-
Петротэк» очнулись. Но будет ли 
толк? Больше года нас «кормили» 
обещаниями, становилось только 
хуже. Новым обещаниям мы уже не 
верим! – говорили люди.

Более часа жарких выступлений. 
Их итогом стала резолюция пике-
та, которую решено направить в 
администрацию президента, гу-
бернатору Алексею Гордееву и гла-
ве районной администрации Ири-
не Кокоревой. Вот ее текст (орфо-
графия и пунктуация сохранены).

«Мы, жители города Семилуки, 
участники пикета обращаемся к 
Вам и требуем содействия в про-
ведении общественной экологиче-
ской экспертизы и привлечь к уго-
ловной ответственности руководи-
телей, а также прекратить деятель-
ность ООО «Ника-Петротэк», так 
как данным предприятием наруша-
ется Федеральный Закон «об охра-
не окружающей среды где в соот-
ветствии с п1 ст.11 каждый гражда-
нин имеет право на благоприятную 
окружающую среду. На ее защи-
ту от негативного воздействия, вы-
званной хозяйственной или иной 
деятельностью, чрезвычайными 
ситуациями природного и техно-
генного характера, на достоверную 
информацию о состоянии окружа-
ющей среды и на возмещение вре-
да окружающей среде. 

Требуем остановить опасное 
для жизни производство и при-
влечь к ответственности руковод-
ство ООО «Ника-Петротэк». Выве-
сти завод за территорию города».

В пресс-службе предприятия рас-
сказали, что состоялась встре-
ча жителей города с руководством 
ООО «Ника-Петротэк», в ходе кото-
рой горожанам продемонстриро-
вали разработанный предприятием 
предварительный план по сниже-
нию уровня шума и запыленности.
 – Состоящий из целого комплек-
са действий, он в ближайшее вре-
мя будет представлен в надзор-
ные и контролирующие органы, в 
администрацию района, в район-
ный Совет, а также членам специ-
альной рабочей группы, которые 
должны будут согласовать и утвер-
дить документ, – сообщила пресс-
служба ООО «Ника-Петротэк». – 
Вдоль улицы Карла Маркса уста-
новят шумопоглощающий шести-
метровый экран, который закроет 
наиболее шумные производствен-
ные помещения завода: новый 
цех помола и вращающиеся печи. 
В свою очередь, собравшиеся на 
встрече жители, хоть и были край-
не взволнованы и обеспокоены си-
туацией, все же выразили пони-
мание значимости деятельности 

ООО «Ника-Петротэк», которое яв-
ляется градообразующим. На дан-
ный момент здесь работают около 
900 человек.     
По информации компании, неудоб-
ства вызваны пуско-наладочными 
работами во втором цехе по про-
изводству пропантов. Запуск но-
вого цеха позволит увеличить объ-
ем производства, а также и размер 
налоговых отчислений в городской 
и областной бюджеты. Кроме того, 
это откроет возможность расши-
рить штат предприятия, приняв на 
работу порядка 50 человек. 
Глава администрации района Ири-
на Кокорева держит ситуацию 
на личном контроле. Ей показа-
ли проект установки шумоизоли-
рующих экранов в районе враща-
ющихся печей и цеха помола. Кро-
ме того, на заводе произвели ка-
питальный ремонт первой враща-
ющейся печи, сейчас стартовал 
ремонт второй. Предпринимают-
ся меры и по устранению шума от 
трубомельниц. Руководство заво-
да открыто для диалога и заинте-
ресовано во мнении семилукцев. 

Соседство с заводом станет комфортнее
Это пообещало его руководство


